



SECRETARÍA

(B-027) Ratifica Agricultura a regiones de 17 estados del país como zona libre de dos especies de mosca de la fruta

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** declaró como zona libre de dos especies de moscas de la fruta a municipios de 17 estados del país, con lo cual los productores locales continúan con ventajas competitivas para abastecer el mercado interno de productos hortofrutícolas. **Excelsior**, 28

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023002087nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/01/ratifica-secretaria-de-agricultura-a-regiones-de-17-estados-del-pais-como-zona-libre-de-dos-especies-de-mosca-de-la-fruta/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-ratifica-a-regiones-de-17-estados-del-pais-como-zona-libre-de-dos-especies-de-mosca-de-la-fruta/>

<https://www.periodicomitierra.mx/libres-17-estados-de-mosca-de-fruta/>

<https://canal13mexico.com/leon/nacional/agricultura-ratifica-a-regiones-de-17-estados-del-pais-como-zona-libre-de-dos-especies-de-mosca-de-la-fruta/>

<https://arribaelfcampo.com.mx/conserva-chihuahua-estatus-fitosanitario-como-zona-libre-de-mosca-de-la-fruta-del-genero-anastrepha/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/ratifica-agricultura-a-regiones-de-17-estados-del-pais-como-zona-libre-de-dos-especies-de-mosca-de-la-fruta/>

<https://www.sectorprimario.mx/2023/01/17/ratifican-a-regiones-de-17-estados-del-pais-como-zona-libre-de-dos-especies-de-mosca-de-la-fruta/>

<https://accioninformativa.com/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>

<https://elnacionaldiario.com/2023/01/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>

<https://www.e-consulta.com/nota/2023-01-17/medio-ambiente/declaran-san-juan-atenco-libre-de-moscas-de-frutas>

<https://losnoticieristas.com/post/349119/ratifican-a-sinaloa-y-16-entidades-mas-como-zona-libre-de-dos-especies-de-mosca-de-la-fruta/>

<https://www.diariomarca.com.mx/2023/01/ratifican-a-regiones-de-17-estados-del-pais-como-zona-libre-de-dos-especies-de-mosca-de-la-fruta/>

<https://ntcd.mx/noticias-ratifica-agricultura-regiones-17-estados-pais-zona-libre-dos-especies-mosca-fruta>

<https://pinceldeluzprensa.com/2023/01/17/ratifica-agricultura-a-regiones-de-17-estados-del-pais-como-zona-libre-de-dos-especies-de-mosca-de-la-fruta/>

<https://tvdelashuastecas.com/ratifica-agricultura-a-regiones-de-17-estados-del-pais-como-zona-libre-de-dos-especies-de-mosca-de-la-fruta/>

https://canal13mexico.com/leon/nacional/agricultura-ratifica-a-regiones-de-17-estados-del-pais-como-zona-libre-de-dos-especies-de-mosca-de-la-fruta/?fbclid=IwAR0i94C_lm62x-u1M1slud9S0nagluZXQiLKBsJaFn3noWvY2EQPu4BypXI

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1615549334661079040>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1615496457187999745>

<https://twitter.com/PincelDLuz/status/1615491146695774211>

<https://twitter.com/CANAL13MANTE/status/1615467658421362688>





<https://twitter.com/Canal13DelBajo/status/1615494300267171845>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=723557815773379&set=a.609430143852814>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=161094826674922&set=a.132706089513796>

(B-026) Apuesta Agricultura al robalo, pez de agua dulce y salada, para impulsar la acuacultura mexicana

Si bien ha conquistado paladares por contener pocas espinas y carne suave, blanca y jugosa, el robalo también ha despertado el interés de la comunidad científica debido a su alto grado de adaptabilidad a diferentes medios de cultivo y potencial para impulsar la acuacultura mexicana, destacó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

<https://hojaderutadigital.mx/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://acustiknoticias.com/2023/01/apuesta-secretaria-de-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://adnportal.mx/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://www.angulo7.com.mx/2023/01/17/robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-impulsara-acuacultura/>
<https://www.notimx.mx/2023/01/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de.html#:~:text=Apuesta%20Agricultura%20al%20robalo%2C%20pez%20de%20agua%20dulce,destac%C3%B3%20la%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural>
<https://hiptex.com.mx/noticias/38892/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana>
<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-apuesta-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://www.tierrafuerte.mx/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://www.eloccidental.com.mx/local/pez-robalo-demostro-adaptabilidad-para-desarrollarse-en-agua-salada-y-dulce-9480284.html>
<http://noticiasmexico.com.mx/agricultura/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://mayacomunicacion.com.mx/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<http://ideapoliticamx.com/agricultura/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://hojapolitica.com/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://www.tendencias.online/agricultura/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://noticiasmexicoaldia.com/2023/01/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://www.sintesislegislativa.com/agricultura/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://noticiashidalgo.info/2023/01/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>
<https://www.voragine.com.mx/2023/01/17/apuesta-agricultura-al-robalo-pez-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-acuacultura-mexicana/>
<https://www.caudalinformativo.com/2023/01/17/promueven-produccion-y-consumo-de-robalo/>
<https://889noticias.mx/noticias/investigaciones-cientificas-han-identificado-que-especies-de-robalo-pueden-potenciar-la-acuacultura-de-mexico/>





<http://ndlnoticias.com/2023/01/17/apuesta-agricultura-al-robalo-pezu-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>

<http://fasternews.mx/destacadas/apuesta-agricultura-al-robalo-pezu-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana>

<https://informazradio.com/2023/01/17/apuesta-agricultura-al-robalo-pezu-de-agua-dulce-y-salada-para-impulsar-la-acuacultura-mexicana/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1615427790706249752>

https://twitter.com/ndl_noticias/status/1615459934925197312

<https://twitter.com/FasterNews4/status/1615460755129733121>

https://twitter.com/jorge_cardo/status/1615477592219582469

<https://twitter.com/Expresodetoluca/status/1615460759017857024>

GCMA advierte que arancel al maíz no frenará costo de tortilla

Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) advirtió que la imposición de arancel de 50 por ciento a la exportación de maíz blanco sólo generará incertidumbre y especulación en el mercado y no tendrá ningún efecto positivo para reducir el precio de la tortilla. Durante 2022 la producción de maíz en México fue de 27 millones de toneladas, en ese mismo año las exportaciones del grano fueron de sólo 241 mil toneladas que representan únicamente 0.9 por ciento de la producción total. Se espera que la nación haya producido casi 23 millones de toneladas de maíz blanco en 2022, de acuerdo al más reciente escenario de la **Secretaría de Agricultura (Sader)** publicado en diciembre. *La Razón de México*, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001466nc.pdf

Aplican arancel del 50% a la exportación del maíz blanco

La decisión del Gobierno mexicano tiene como objetivo mantener la producción de ese maíz en México y detener la inflación, en especial en el precio de la tortilla, ya en las últimas semanas registró un costo que va de los 20 pesos a los 25 pesos (1.07 dólares a 1.3 dólares) por kilogramo en varios estados del país. Se espera que México haya producido casi 23 millones de toneladas de maíz blanco en 2022, de acuerdo al más reciente escenario de la **Secretaría de Agricultura (Sader)** publicado en diciembre. La gran mayoría del cereal se consume localmente y solo una pequeña parte se destina a exportación. *El Día*, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000510nc.pdf

Inai abre sitio para informar sobre denuncias de corrupción a Segalmex por 9 mil mdp

Por ser un tema de interés y trascendencia social, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) pone a disposición de las personas información pública sobre el Caso **Segalmex (Seguridad Alimentaria Mexicana)**. Desde su creación en 2019, la Secretaría de la Función Pública ha llevado a cabo 84 actos de fiscalización y, junto con la Auditoría Superior de la Federación, ha generado observaciones a un monto de alrededor de 9 mil 500 millones de pesos. *Unomásuno*, 13 / *Diario Amanecer EdoMex*, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_17012023/170120230008164nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000716nc.pdf





Denuncian abandono de la Conapesca

Pescadores de Nayarit denunciaron que la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca)** sigue sin apoyarlos tras el paso del huracán Roslyn, en octubre del año pasado. El presidente de la Federación Ribereña de Nayarit Juan de Dios Fernández, dijo que **Conapesca** sigue sin desazolvar los cauces de los ríos, lo que impide a los pescadores tener una buena producción. Además, señaló que el Gobierno del estado sigue sin pagar a los pescadores que ingresaron al programa de empleo temporal para limpiar el desastre que dejó el ciclón. **La Prensa, 19 / El Sol de México, 7 / El Sol de Toluca, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001823nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001102nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001339nc.pdf

Gente detrás del dinero / Segalmex, al borde del desabasto de leche / Mauricio Flores

Desde finales del 2022 sonaron las alarmas en Seguridad Alimentaria: no se logró acopiar ni la mitad de leche bronca para sostener el suministro de leche enriquecida a cerca de 5 millones de personas de escasos -muy escasos- recursos; sin embargo, la administración de Leonel Cota Montaña en **Segalmex** se encasilló en asuntos que le parecieron más relevantes, como el pleito casado que mantiene con los sindicatos de Liconsa y Diconsa, y no pudo siquiera armar una compra de emergencia de leche en polvo o fresca de importación o nacional para mantener en los próximos días la dotación que esperan los más pobres del país. **La Razón de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001126nc.pdf

Confidencial / Segalmex

Segalmex ahora sí va a estar bien vigilada. La empresa Mazars Auditores, con 75 años de experiencia en el ramo de las auditorías, llevará a cabo una revisión para entregarla a la Secretaría de la Función Pública. ¿Será que le encuentran a Leonel Cota las mismas mañas que a Ovalle? Ya veremos. **Publimetro, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000574nc.pdf

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

Agricultura

@Agricultura_mex

La iniciativa de crear una Red de Laboratorios de cobertura nacional que investiga el nivel de degradación de los suelos del país contribuye a su restauración y manejo sostenible.

Conoce más: <http://bit.ly/3Wbttao>

#EICampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1615453911338418177





Víctor Villalobos Arámbula Retweeted
Agricultura

@Agricultura_mex

La Red Mexicana de Laboratorios de Suelo busca estandarizar los análisis de suelos para incrementar su confiabilidad, actualmente se estima que el 64% de los suelos del país presentan algún grado de degradación.

Conoce más: <http://bit.ly/3Wbttao>

#HéroesDeLaAlimentación

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1615400063752077324

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2022, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Durango.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5677305&fecha=18/01/2023

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2022, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Puebla.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5677306&fecha=18/01/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Se exporta sólo 0.9% de la producción de maíz blanco

El volumen de exportaciones de maíz blanco de México representa únicamente 0.9 por ciento de la producción total anual del país, por lo que, de acuerdo con representantes del sector, la imposición de un arancel de 50 por ciento a los envíos de este grano no bajará el precio de la tortilla y es un factor que creará incertidumbre en el sector. Si bien México es autosuficiente en maíz blanco -el utilizado para consumo humano-, no lo es en el grano amarillo, el cual es importado, en su mayoría transgénico, de Estados Unidos para cubrir la demanda de la industria y de las empresas ganaderas, que lo usan como alimento para los animales que posteriormente procesan como lácteos y cárnicos. *La Jornada*, 18

https://testigos.intellicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001899nc.pdf





Aguacate. Sale primera carga al Super Bow

La Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam), junto con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez, dieron el banderazo de salida a las primeras 64 mil 101 toneladas de aguacate para atender la demanda por el Super Bowl LVII. **Milenio Diario, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000870nc.pdf

Autonomía de Banxico se cuidará

El candidato a subgobernador del Banco de México (Banxico), Ornar Mejía Castelazo, aseguró que, de ratificarse su cargo, estaría comprometido a cuidar la autonomía de la institución y contribuir a disminuir la inflación en el país. Al comparecer ante diputados de la comisión de Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento Comunicaciones y Obras Públicas, defendió que gracias a la autonomía que tiene Banxico, se ha podido atacar de manera oportuna el alza de precios en bienes y servicios durante los últimos meses. **La Prensa, 18 / El Sol de México, 16 / El Sol de Toluca, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001679nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001183nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001305nc.pdf

Tequixquiac promueve el análisis del suelo para la práctica agrícola

Con la intención de apoyar al gremio ejidal, el gobierno municipal de Tequixquiac promueve el Programa de Análisis del Suelo Agrícola entre el núcleo de productores, predominante en el municipio, con la intención de evaluar la salud del mismo y obtener mejores rendimientos. **Heraldo Estado de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000988nc.pdf

El dedo en la llaga/ Alimentos y relaciones tóxicas/ Adriana Delgado Ruiz

Antes de la cumbre de gobernantes norteamericanos, México ofreció aplazar hasta 2025 la prohibición total de importar maíz transgénico y herbicidas a base de glifosato, lo que permitió librar, momentáneamente, un conflicto adicional en el marco del TMEC, aunque el presidente López Obrador ha dicho claramente que no teme llegar a un panel de controversia. El tema no tuvo eco en las conversaciones entre presidentes, pero el secretario de agricultura estadounidense, Tom Vilsack, no quita el dedo de la llaga, así que visitó a López Obrador. Ahora, en la administración Biden, se asegura de que esa política se mantenga y se extienda. **El Heraldo de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000913nc.pdf

Exportación de maíz en México

Aunque México es el quinto país que más maíz consume, ocupa el lugar 14 entre los productores que más importan. **Publimetro, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000595nc.pdf





Esperan acaparamiento

El Consejo Nacional de la Tortilla (CNT) advirtió que la medida de imponer un arancel de 50 por ciento a las exportaciones de maíz blanco puede provocar el acaparamiento del producto por parte de las harineras y comercializadoras grandes del país y encarecer más el precio del producto. **El Herald de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000956nc.pdf

Subirán las tortillas

La decisión del Gobierno Federal de gravar con 50 por ciento a las exportaciones de maíz blanco no ayudará realmente a reducir los precios de la tortilla, de hecho, solo generará incertidumbre y especulación en el mercado, afectando a los consumidores que corren el riesgo de pagar más por el precio de la tortilla. **El Sol de México, 1, 15 / El Sol de Toluca, 21 / El Universal, 22 / El Financiero, 9 / Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001065nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001290nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001531nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023002171nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023002108nc.pdf

GCMA: Arancel a exportación de maíz viola T-MEC

El decreto que establece un arancel de 50% a la exportación de maíz blanco "es una medida inadecuada que atenta contra el libre comercio y crea incertidumbre y especulación en el mercado", consideran especialistas del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

Tras señalar que esta medida anunciada esta semana no tendrá ningún efecto positivo en el precio de la tortilla, Juan Carlos Anaya, director general del GCMA estimó que las exportaciones del grano representaron apenas el 0.9 % de la producción total en el país. **El Economista, 1, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001237nc.pdf

Dinero, fondos y valores / En el club de los que restringen la exportación / Víctor Piz

El precio de la tortilla de maíz presentó un incremento anual de 16.6 por ciento, siendo el segundo genérico con mayor contribución a la inflación anual. A su vez, la harina de trigo tuvo un encarecimiento anual de 32.3 por ciento.

Esa es la razón que está detrás de la decisión del gobierno federal de imponer vía decreto, a partir de ayer, un arancel de 50 por ciento a la exportación de maíz blanco (harinero), producto en el que México es autosuficiente y con el que se elabora principalmente la tortilla. **El Financiero, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001940nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Mantiene Hacienda optimistas expectativas / Maricarmen Cortés

Incertidumbre por arancel a exportación de maíz blanco. En medio de las quejas del sector privado y gobierno de Estados Unidos contra las restricciones a la importación de maíz amarillo, que podrían derivar en un nuevo mecanismo de consultas y un panel arbitral en el





ámbito del T-MEC, la Secretaría de Economía sorprendió publicando en el Diario Oficial un decreto para imponer un arancel de 50% a la exportación de maíz blanco como una medida adicional para frenar el aumento de precios de la tortilla y la inflación. **Excélsior, 28**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023002089nc.pdf

Análisis Superior / Alargan agonía / David Páramo

Remate Maicero. El anuncio que hicieron las secretarías de Economía y Hacienda en el sentido que se cobrará un arancel de 50% a las exportaciones de maíz blanco para consumo humano tiene un impacto verdaderamente pequeño en el tamaño de este mercado y, por lo tanto, de las posibilidades en contribuir a la baja de su precio. México exporta anualmente algo así como 200 mil toneladas. El consumo total en el país de este producto es de 16 millones de toneladas, es decir, tiene realmente poco impacto en cuanto al precio del maíz. **Excélsior, 27**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023002104nc.pdf

México y EU prevén que alrededor de 400 mil mexicanos viajen con Visa para trabajar temporalmente en el campo

México y EU prevén que alrededor de 400 mil mexicanos viajen con visa para trabajar temporalmente en el campo; para lograrlo se firmó un acuerdo sobre movilidad laboral garantizando una migración ordenada. Además, se firmó un memorando para protección a menores migrantes.

Televisión / Once Noticias de la noche / Leticia Carbajal / C-11 Abierta / 17/01/2023 / 21:44 hrs.
<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99710464>

Capitanes / Levantan el vuelo / Redacción

Para los productores avícolas nacionales retomar el ritmo de movilización de aves y productos derivados representa la oportunidad de alimentar al resto del mundo, pues más de 20 por ciento de producción de carne de ave y 10 por ciento del huevo que se consumen a nivel global proviene de América Latina y el Caribe, según la FAO. **Reforma, 3**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023002012nc.pdf

Uso de Razón / La peor herencia / Pablo Hiriart

En el norte de Veracruz, en los municipios indígenas, la gente debe pagar por la cosecha y venta de hojas de maíz. Setenta mil pesos por cosecha y mil 500 pesos por cada tondada vendida. Los productores de aguacates en Michoacán deben pagar impuestos al narco, o al crimen organizado. **El Financiero, 29**
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023002095nc.pdf

Perspectivas RJOBrien / Nuevo año, nuevos bríos, nuevos riesgos para precios agrícolas / Antonio Ochoa

Partamos de dos vectores medulares que forman precios: la oferta y la demanda, mismos que no están vinculándose desde hace tiempo. La oferta sigue buscando definiciones, el mundo agroindustrial aguarda el veredicto productivo sudamericano, mismo que está íntimamente relacionado al clima. Digamos que la soya brasileña está en arranque de cosecha, y las líneas





de espera en los puertos suben con buques esperando. Febrero y marzo serán de intensa actividad logística. **El Economista**, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001369nc.pdf

Split financiero / Gravan al maíz / Julio Pilotzi

No gustó absolutamente nada a productores de maíz blanco harinero la decisión del Gobierno de la Cuarta Transformación de imponer una tasa de 50% a las exportaciones de este alimento usado para consumo humano. El plan del Presidente Andrés Manuel López Obrador, respaldado por la Secretaría de Hacienda, es que esto sirva para fortalecer las acciones adoptadas para controlar la inflación en alimentos. **La Razón de México**, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001513nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Complican vedas el panorama de los pescadores

En los próximos meses entrarán en veda dos de las principales pesquerías de Yucatán, la del mero y la de langosta que se sumarán a la del pulpo, que está vigente desde diciembre pasado, por lo que el panorama para los pescadores será complicado, de acuerdo con José Luis Carrillo Galaz, presidente de la Confederación Mexicana de Cooperativas Pesqueras. En este sentido, el Gobierno estatal ya prepara la entrega de los subsidios del programa de Apoyo a Pescadores por la Veda del Mero. **24 Horas**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001069nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

A partir de este martes, México aplica un arancel de 50 por ciento a la exportación de maíz blanco

A partir de este martes, México aplica un arancel de 50 por ciento a la exportación de maíz blanco, con lo que se busca que el grano se quede en el país y contener el aumento de los precios.

Televisión / En Punto / Enrique Acevedo / C-2 Abierta / 17/01/2023 / 22:51 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99710523>

ABASTO/PRECIOS

Tortilla ha subido 63 % en ocho meses

El kilo de tortilla ha alcanzado un precio de hasta 30 pesos en algunas ciudades del país, un aumento de 63 % en ocho meses. Además, la cuesta de enero ya se siente, al golpear a





alimentos como el plátano y el huevo que en la primera quincena del mes subieron entre un 33 y un 50 %. **Eje Central, 1, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000649nc.pdf

Precio de la Tortilla no baja ni con arancel de AMLO al maíz blanco

El precio de la tortilla en México "ya no baja" y es más fácil que vuelva a subir a que el gobierno controle su costo a través algún decreto como el publicado esta semana, que aplica un arancel de 50% a la exportación de maíz blanco. **Publimetro, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000593nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Cepal: Latinoamérica, la región mundial con más inseguridad alimentaria

La inseguridad alimentaria empeoró en la región de América Latina y el Caribe a tasas superiores al promedio mundial, los impactos sociales son más fuertes y en el área rural una de cada cinco personas se encuentra en pobreza extrema, advirtió Jeanette Sánchez, directora de la división de Recursos Naturales de la Cepal. **La Jornada, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001845nc.pdf

Hogares pobres sufren mayor inflación en alimentos

Janneth Quiroz, subdirectora de análisis económico de Monex, detalló que dentro de la inflación, el rubro de alimentos fue el que presentó el mayor incremento. De hecho, es el que sigue preocupando, pues las personas que tienen un ingreso bajo destinan un mayor porcentaje de sus ingresos a este tipo de productos, por lo que enfrentan una inflación más elevada. **La Jornada, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001898nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Ignoró General alertas de fuga

El nuevo subsecretario de Seguridad Pública, Luis Rodríguez Bucio, fue alertado entre abril y mayo de 2022, cuando encabezaba la Guardia Nacional, sobre la crisis en el sistema carcelario de Chihuahua y la amenaza de un posible rescate violento de reos en el penal de Ciudad Juárez. Tres oficios del Gobierno de Chihuahua, obtenidos por Guacamaya Leaks, y de los cuales al menos dos fueron dirigidos al General Rodríguez Bucio, evidencian que la Federación sabía de las condiciones precarias de los penales estatales y la necesidad de trasladar a reos peligrosos, antes de que ocurriera la fuga del pasado 1 de enero. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001552nc.pdf





Confiesa ante UNAM que compartió la tesis de ministra

La asesora de tesis de Yasmín Esquivel, Martha Rodríguez, confesó ante autoridades de la UNAM que compartió el proyecto de la ahora ministra a su entonces alumno Édgar Ulises Báez, y seguramente a más estudiantes, para que lo tomara como referencia. En una declaración que presentó por escrito al director de la Facultad de Estudios Superiores Aragón, Fernando Macedo, y de la cual El Universal posee una copia, dijo que la tesis que presentó Esquivel en 1987 fue la original y de su autoría, pues la comenzó a elaborar desde 1985 y que si se tituló dos años después fue porque no terna el servicio social. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001327nc.pdf

Avanza el veto electoral por no pagar pensión

Los deudores de pensiones alimentarias en Yucatán no podrán acceder a cargos públicos o de elección popular, esto luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación validó una reforma electoral estatal de 2022, la cual establece la restricción. Con el fallo de nueve ministros del pleno de la Corte avanza la llamada Ley 3 de 3 contra la violencia en todo el país, impulsada por el colectivo Las Constituyentes MX, la cual ya fue aprobada en los Congresos de 11 entidades del país: Estado de México, Oaxaca, Chihuahua, Jalisco, Yucatán, Morelos, Nayarit, Sinaloa, Baja California Sur, Puebla y Nuevo León. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023001491nc.pdf

Firmas de EU y Canadá tendrán preferencia en explotación de litio

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, reveló que, aunque el litio es propiedad de la nación, sí se tiene contemplada la participación de la iniciativa privada y las empresas de América del Norte tendrán preferencia en la explotación del mineral. "En el caso de la asociación con Estados Unidos, ya se definió que la explotación del litio se hará preferentemente con aquellas empresas de América del Norte, del bloque comercial del que forma parte nuestro país", dijo en conferencia de prensa. **Milenio Diario, P.p 1, 6-7**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_18012023/18012023000783nc.pdf

